

Argentina Enfrenta hoy el Primer Desafío del Sindicalismo a la Junta Militar Gobernante

El Régimen de Videla Anuncia, por su Parte, que no Tolerará el Paro General a que Convocó la Comisión de los 25 Gremios

BUENOS AIRES, abril 26 (EFE, AFP y UPI).—Argentina contemplará mañana, viernes, el primer desafío de magnitud del sindicalismo al gobierno mi-

litar desde que las fuerzas armadas asumieron el poder, en marzo de 1976. Esta prueba de fuerza se dará en un paro nacional que convocó la semana pasada una de las dos agrupaciones sindicales argentinas, "la comisión de los 25 gremios".

Por otra parte la "jornada nacional de protesta", como fue definida por sus promotores, no va dirigida contra el régimen militar en bloque, sino contra políticas concretas (salarios y derechos).

En ausencia de "los 25", que se encuentran detenidos, una "comisión provisional" de la misma agrupación acaba de hacer la distinción correspondiente:

"Las fuerzas armadas de la nación, con las que existen tantos y sólidos vínculos de amistad con el pueblo del cual se nutren, deben tener la seguridad de que lamentamos profundamente que la política económica nos obligue a tomar esta determinación", dice el comunicado.

Sin embargo, el gobierno militar argentino anunció que no permitirá la realización del paro de actividades ordenado para mañana viernes por la comisión de los 25 y exhortó a los trabajadores a no acatar la medida, en un comunicado oficial dado hoy aquí.

El gobierno de las fuerzas armadas —dice el comunicado— "garantizará con todos sus medios y con la fuerza que surge de la razón y de la ley, la libertad de trabajo y el orden público".

Agrega que el gobierno conoce la realidad y "busca tenazmente alcanzar las soluciones de fondo con seriedad, sensibilidad y sin claudicaciones demagógicas".

"Esta es su decisión, concluye el comunicado, y confía en el sentido común del pueblo argentino, que no aceptará esta acción ilegal".

El comunicado atribuyó la medida de fuerza, a "un grupo minoritario (que) eligió la vía ilegal para perturbar la marcha del proceso de reorganización nacional... y ha pretendido arrastrar a los trabajadores a adoptar actitudes también ilegítimas que a nada conducen".

El documento oficial recuerda que "estos procedimientos desgraciadamente no son nuevos en el país y el pueblo seguramente los tiene presentes".

Más adelante indica que nueve de los 21 dirigentes que habían sido detenidos el lunes en esta capital (no avanzó la acción de referencia) y que por lo tanto el poder ejecutivo ha dispuesto su libertad, mientras el resto de los detenidos permanece en esa situación.

El gobierno de la provincia de Córdoba, uno de los mayores centros industriales del país, advirtió que tomará "todas las medidas necesarias para preservar el orden" durante el paro nacional convocado para mañana por la "Comisión de los 25", uno de los dos grupos en que se halla dividido el movimiento obrero argentino.

Mientras tanto, representantes de los principales organismos sindicales internacionales han llegado al país para realizar gestiones tendientes a lograr la libertad de una veintena de miembros de la mesa directiva de "Los 25", que fueron arrestados por el gobierno militar luego del pronunciamiento.

Los dirigentes detenidos, entre los que se encuentra el líder de los taxistas, Roberto García, quien además es vicepresidente ejecutivo de la Confederación Interamericana de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL), están alojados en una prisión de esta ciudad.

En la antevíspera fueron puestos en libertad nueve dirigentes apresados en las últimas 72 horas que pertenecen a gremios integrantes de "Los 25", pero que no pertenecen a la mesa ejecutiva.

En las últimas horas llegaron a esta capital los sindicalistas Ernesto Molano, secretario general adjunto de la Confederación Mundial del Trabajo (CMT), y Ramón Godoy, dirigente de la Central Latinoamericana de Trabajadores (CLAT), para gestionar la libertad de los detenidos.

Molano y Godoy, según informaron en un documento, "han dejado expresada su total solidaridad con los trabajadores argentinos en las conversaciones que mantienen con gremialistas".